

Postula a diputado

Cómo el PC y Jadue preparan campaña con el candidato en arresto domiciliario



Su streaming Sin Maquillaje, y las cápsulas "Detrás de las portadas" son las herramientas digitales que ha empezado a usar Jadue

Usará streaming, cápsulas en redes con una imagen más blanda y guiños al distrito, y una campaña en terreno que le hará el PC y el otro candidato comunista.

Alex von Baer

Un libro sobre su gestión en Recoleta que el exalcalde Daniel Jadue lanzará en septiembre: ese será uno de los hitos de su campaña a diputado por el distrito 9 (Recoleta y otras 7 comunas), según afirman sus cercanos, ante el impedimento legal que tiene hoy de hacer campaña en terreno, producto de su arresto domiciliario por el caso Farmacias Populares.

Mientras se espera que los organismos electorales acepten o rechacen su candidatura —que podría caerse al haber sido acusado por la Fiscalía de fraude al fisco y otros delitos que merecen pena afflictiva, lo que según la Constitución impide ser candidato—, en su entorno y el PC ya imaginan cómo el candidato hará campaña recluso en su casa, en base a herramientas digitales y el aparato territorial del partido.

En el primer frente, un producto clave es su streaming semanal Sin Maquillaje, que promedia entre 5 mil y 6 mil visualizaciones por capítulo, y acumula cerca de 16.500 membresías, por las que se cobran \$2.500 mensual. Según explican cercanos, eso es porque Jadue está hoy sin un ingreso fijo, y para pagar la suscripción premium de YouTube que permite transmitir, y la

producción. La membresía da derecho a proponer temas o acceder al sorteo de libros que 2 librerías donan a Jadue para el programa, que ha logrado resonancia por sus dichos controvertidos —cuando anunció que Jeannette Jara suspendería su militancia PC, o dijo que la cárcel era un "instrumento de dominación de clase" y que el pueblo "tiene el derecho de pasarse sobre el Estado de Derecho"—, aunque Jadue aborda también temas ligados al distrito 9: por ejemplo, trató el déficit habitacional de Lo Prado.

El perro y el jardín

"Guaú, guaú, guaú", es el sonido que emite Jadue con su perra Nina en brazos, besándola, en un reel de Instagram llamado "Detrás de las portadas". Se trata —explican en su equipo— de un nuevo producto en redes que busca "mostrarlo como es y no como lo muestra la prensa hegemónica, con esta imagen negativa, dura". En otras ediciones, juega fútbol con el can o riega su huerta; todo mientras responde preguntas sobre sí mismo, con guiños al distrito.

Por ejemplo, sobre qué sector de la zona norte recomendaría, menciona el Parque Metropolitano, que le "gusta mucho como quedó el Parque Hondonada en Cerro Navia" (comuna donde el alcalde independiente Mauro Tamayo es uno de sus aliados), y el Cerro La Región en Huechuraba, que "tiene las mejores vistas de la cordillera". "¿Cómo te relajas después de una semana intensa?", le preguntan. "Leyendo los diarios", ironiza, para luego decir que se dedica "al jardín, a leer, a es-

cribir, a la familia".

Además, en junio Jadue inscribió el dominio web de El Despertar, un portal que dice tener una "mirada marxista, anticapitalista y revolucionaria", y que contiene artículos críticos de la derecha, y del "desgaste" de la DC. No obstante, cercanos aseguran que el proyecto no está relacionado con su campaña, en la que el centro de operaciones será lógicamente su casa.

La idea es que ahí lo vayan a visitar quienes quieran darle apoyo, como hicieron el tío Valentín o Inti Illimani, que brindó un "Concierto Íntimo" en la residencia. Las tradicionales citas con agrupaciones en medio de las campañas (con juntas de vecinos, organizaciones) intentarán efectuarlas ahí, invitándolos, o si no por Zoom.

Campaña PC de a 2

Para la campaña en terreno que él no podrá hacer, será el partido el que pondrá primero un soporte a través de un equipo especial que se formará, aseguran,

a través del regional PC. Además, Jadue cuenta con el respaldo de un grupo que le armó la comisión política —que integran Juan Andrés Lagos, y su exjefa de gabinete Soledad Concha— y el comunal PC ha estado volanteando para informar sobre "el proceso judicial injusto, lleno de montajes y mentiras".

"Estamos preocupados en armar recién los equipos, diseñando una estrategia, para iniciar con fuerza el 17 de septiembre (inicio de la campaña legal). Estamos construyendo, tenemos primero que esperar a que efectivamente estuviera inscrito, antes estábamos más abocados a la solidaridad con él por su situación", explica Gladys Acosta, secretaria política del regional PC.

Además, en el partido apuestan a que tienen el apoyo de 2 alcaldes en el distrito (Fares Jadue en Recoleta y Tamayo), y a que el actual diputado Boris Barrera —arrastrado 2 veces por Karol Cariola— impulse en terreno la campaña de Jadue. Debiera ser "el principal interesado", explican fuentes comunistas, puesto que una votación amplia del exalcalde favore-

ce sus posibilidades de volver a ser electo en un segundo cupo PC.

"Sabemos que Daniel va a ser diputado y queremos mantener los 2 parlamentarios. Hay generosidad entre nosotros, así que eso (que Barrera haga campaña por Jadue) va a pasar. Ya salió una gráfica donde están los 2. Ganan ellos, gana el partido", explica Acosta.

Además, el PC ha armado comités de apoyo a Jadue en distintos ámbitos: uno cultural, liderado por Jorge Coulon de Inti-illimani, y existe uno de escritores, formado por Isabel Gómez. Y más allá del PC, se formarán —añaden cercanos al exalcalde— redes de voluntarios, en base a estructuras ya armadas en su defensa, como la Red por Jadue Libre, 1.000 Tuiteros por Jadue, o Voces por Jadue.

No es solo Recoleta

Y aunque Jadue aparece como uno de los favoritos en esa zona, será uno de los distritos más disputados. Recoleta es la comuna con más electores del distrito (135 mil), pero existen otras fuerzas en competencia con votaciones importantes. En quinto lugar aparece Quinta Normal (103 mil electores), donde la alcaldesa es PS (Karina Delfino), y aquel partido lleva 2 candidatas (el exconstituyente César Valenzuela, y la exalcaldesa de Independencia Carola Rivero).

Luego viene Independencia con 92 mil, gobernada por un RN (Agustín Iglesias), que lleva al abogado de TV Aldo Duke. Y algún grado de fuerza presenta el PPD, donde tiene al alcalde de Lo Prado (82 mil electores) y tuvo hasta el período pasado al de Huechuraba (79 mil), Carlos Cuadrado, quien ahora va a diputado.

De todos modos, el apoyo de Tamayo también es significativo para Jadue: Cerro Navia es la cuarta comuna, con 108 mil electores. El apoyo de Tamayo también es significativo: Cerro Navia es la cuarta comuna, con 108 mil electores.



Sabemos que Daniel va a ser diputado y queremos mantener los 2 parlamentarios. Estamos armando una estrategia, para partir el 17 de septiembre la campaña". Gladys Acosta, Secretaria regional PC